学校だより

☆き らりⅡ☆

令和5年12月13日(水) №40



○元気な子

役に立つ喜びを知る子 ―

校長:須藤 美香 Tel:0880-24-0006

12月の生活目標:寒さに負けず、外で元気に遊ぼう

今朝は澄みきった空気を感じました。 I 2月半ばとは言え、日中は I 9℃予想です。しかし、日曜日頃よりぐっと気温が下がりそうです。校内でもインフルエンザに罹っている児童が増えてきました。どうぞ、 睡眠と栄養をしっかりとって暖かくしてお過ごしください。

6年生 学校林の活用~朝霧森林倶楽部さんからの広がり~

ツリークライミング

西土佐カヌー館の田達 篤史さんと平野三智を に来ていただき、学校が のツークライミの強い での体験でしたが、高い を掛けたりと普段味わえに い景色を 堪した。



今日は、西土佐からリリークライミングを教えに来てださりありかとうございました。ぼくは、ネカめてツリークライミングをやりました。ソリークライミングをやりました。パリークライミングとは、木を上ぼっていくことを矢のれました。体につけるのをハーネスということを矢のりました。ハーネスの耐っていきました。ロープを持ってのぼっていきました。ロープをあって上がる目にハーネスかがなかたしま、てけ、こういたかったで"す。わなかかいしま、てきもちわるかったし、こいごまで、上かるのかこわかったで"す。ツリークライミングで、木にのぼってドリてくることが楽しかったです。このような体馬会ができて良かったです。ありかとうございりました。

東又小 六年 才原 桔枝

遠山地区植物観察会

今年度の学校林を中 心とした学習活動を計

画する中で、朝霧森林倶楽部の梶田隆則さんから「遠山地区の植物を見に行くのはどうですか」と提案をいただき今年度初めて行くことができました。春と秋の2回「遠山を守る会」の方に資料片手(写真付き)に植物の名前を教えていただきました。大人も子どもも初めて見る珍しい植物が多く、この東又の地域で大切に管理され守られていることに感動しました。また、次年度もこの活動は継続できたらと思います。今年の東又まつりで6年生が販売した檜の間伐材マグネットには、遠山地区の植物が可愛らしく描かれていました。



紙漉き体験 ~手作りの卒業証書~

朝霧森林倶楽部の皆さん、埼玉県の和紙工房より谷 野裕子さん、内藤愛美さんをお迎えして、一人一人が 卒業証書を漉きました。道具、材料はすべて埼玉県か

ら車で 12 時間かけて持ってきていただきました。学校で伐採した雁皮と楮、トロロアオイの根っこの部 分を水に混ぜ、いよいよ体験です。簀桁(すけた)と呼ばれる木の枠に液をすくい、縦横にゆすって厚さ を均等にするのが難しかったです。この簀桁(すけた)は、昨年度谷野さんにわざわざ東又小学校用に作 成していただいた透かしの校章がはいるものになっています。谷野さんが「雁皮が入った卒業証書は国 内でも珍しい、それぐらい雁皮は貴重なものだ」とおっしゃっていました。今回の訪問は、朝霧森林俱楽 部さんとのご縁と和紙の良さを知ってもらいたい、子ども達に体験をさせてあげたいという思いで実現

したものです。人のつながりに感謝です。



トロトロして いる液を混ぜ るのは結構力 がいります

内藤愛美さんに手ほどきを受けながら



保護者の方も

10月31日



んかんじがじょうずになりました。どんど した。さいしょはへただったけど、どんど んじょうずになって、たくさんのかんじが かんじがかけた わたしは、かんじがかけるようになりま ★四万十町・東又小★

(1年、鬼頭実愛記者)

11月11日

子ども高知新聞 「読もっか」掲載

12月12日

だいちまつりでよさこいをおどりま ん、おばあちゃんが見にきてくれま みんなきれいにおけしょうをしていま ★四万十町・東又小★ ようずにおどりたい おとうさん、おかあさん、 もっとじょうずになりたいで 6ねん生に

武田青さん (四万十町·東又小1年)

11月7日